

Einladung zum Brown Bag-Lunch

Open Source als wichtiger Träger der Digitalen Souveränität

Ein Anlass des Vereins eGov-Schweiz von Donnerstag, 5. Februar 2026
BEGASOFT AG, Laupenstrasse 17, 3008 Bern

Der Brown Bag-Lunch bietet eine Gelegenheit, sich bei einem informellen Snack über wegweisende Technologien und ihre praktische Anwendung im öffentlichen Sektor auszutauschen.

Was kann Open Source Software zur Herausforderung der digitalen Souveränität beitragen? Was bedeutet dieser Begriff für die Bundesverwaltung überhaupt? Was wurde 2025 zum Fokusthema Open Source des Bunderates in der Bundesverwaltung diesbezüglich gemacht und wie haben sich die OSS Hilfsmittel weiterentwickelt?

Das Bundesgesetz über den Einsatz elektronischer Mittel zur Erfüllung von Behördenaufgaben (EMBAG) ist am 1.1.2024 in Kraft getreten und verpflichtet alle Bundesbehörden zur Veröffentlichung von Software, welche sie selbst entwickelt oder durch Dritte entwickeln lässt (sofern kein Ausnahmegrund greift).

Dies hat in der Bundesverwaltung einen Kulturwandel initiiert. Die Bundeskanzlei hat im Oktober 2024 Hilfsmittel zur Umsetzung des OSS Artikel 9 EMBAG publiziert. Der Referent zeigt den aktuellen und geplanten Stand der [OSS Hilfsmittel](#) auf.

Gleichzeitig hat die Bundeskanzlei eine Machbarkeitsstudie BOSS (Büroautomation mit Open Source Software) ins Leben gerufen, um die digitale Souveränität im Bereich der Büroautomation durch den Einsatz von Open-Source-Software zu stärken. In einem sogenannten [Proof of Concept](#) (kurz PoC) evaluiert die Bundesverwaltung, wie eine Notfall-Büroautomation und die sichere Bearbeitung von sensiblen Informationen umgesetzt werden kann.

Das Referat gibt Einblicke, was die Bundesverwaltung zum Fokusthema Open Source unternommen hat und noch zu tun gedenkt. Dies alles im Kontext der Stärkung der digitalen Souveränität.



Bruno Schöb arbeitet als Unternehmensarchitekt im Bereich Digitale Transformation und IKT-Lenkung (DTI) der Bundeskanzlei. Er architektiert mit einem Team den Digital Workplace für die Bundesverwaltung. Als Wirtschaftsinformatiker beschäftigt er sich schon seit der Jahrtausendwende mit dem Einsatz von Open Source Software. Er war treibende Kraft und mitverantwortlich für die Erstellung der OSS Hilfsmittel der Bundesverwaltung und den Proof of Concept für die Büroautomation mit OSS (PoC BOSS).

Eckpunkte der Veranstaltung

Impulsreferat: Bruno Schöb, Unternehmensarchitekt im Bereich Digitale Transformation und IKT-Lenkung (DTI) der Bundeskanzlei

Datum: Donnerstag, 5. Februar 2026

Zeit: Eintreffen: ab 11.45 Uhr
Beginn Referat: 12.00 Uhr

Ende der Veranstaltung: 13.30 Uhr

Ort: BEGASOFT AG, Laupenstrasse 17, 3008 Bern, www.begasoft.ch

Brown Bags: Werden offeriert (bei der Anmeldung bitte angeben, ob ein Vegi-Bag gewünscht wird)

Anmeldung: Bis am 29. Januar 2026 über diesen [Link](#).